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29 марта состоялось годовое собрание акционеров за
крытого акционерного общества «Промжилстрой» АО 
ММК. С отчетом о финансово-хозяйственной деятельнос
ти общества выступил здесь генеральный директор Ф. 
А. Мухаметзянов. 

Единогласно утвержден на собрании устав акционерного 
общества с новыми изменениями и дополнениями, внесенными 
в соответствии с принятыми законодательными положениями 
(он публикуется сегодня с некоторыми сокращениями). ' 

Подавляющим большинством голосов избран новый состав 
наблюдательного совета АО. В него вошли технический дирек
тор АО ММК В. Ф. Сарычев. представляющий основного учре
дителя АО «Промжилстрой», контролирующего основной пакет 
акций, генеральный директор АО «Промжилстрой» Ф. А. Муха
метзянов, директор АО по финансовым вопросам В. М. Шкут, 
заместитель генерального директора по техническим вопро
сам И. А. Служеникин и начальник отдела капитального стро
ительства М. С. Сарваров. • 

На собрании акционеров был избран новый состав ревизион
ной комиссии и ее председатель, им стал директор АО по 
персоналу и социальным программам Б. А. Логинов. 

Рассмотрен вопрос о назначении дивидендов за 1995 год. 
Принято решение их не назначать по обыкновенным акциям, 
поскольку размер полученной прибыли не позволяет это сде
лать, а на каждую привилегированную акцию назначить 
дивиденд в размере 319 процентов, то есть по 3190 рублей на 
каждую ценную бумагу. 

Последним вопросом, рассмотренным на собрании акционе
ров, было утверждение аудитора для проведения независимых 
аудиторских проверок. Аудитором АО «Промжилстрой» будет 
доктор экономических наук Д. И. Вайсман, работающий в инсти
туте повышения квалификации. 

В июне прошлого года в «Промжил 
строе» был создан собственный 
торговый дом. 

- • Может показаться, что «Промжил
строй» один к одному копирует структу
ру АО ММК, но создание этого подраз
деления продиктовано самой жизнью. 
Торговый дом призван стать одним из 
важнейших механизмов, с помощью ко
торого строительное производство сле
дует поставить на рыночные рельсы. 

Ведь беда наших строителей, где бы 
они ни работали, в Магнитке или на БАМе, 
в Москве или в каком-нибудь Завидове, 
заключается в том, что они не привыкли 
считать. Нет, конечно, опытный строитель 
может сказать, сколько требуется кирпи
ча или железобетона на тот или иной дом, 
сколько раствора или краски уходит на 
отделку квартиры. Но мало задумывались 
созидатели, насколько поднимется себе
стоимость той же квартиры от даже не
большого перерасхода материалов. Поэ
тому и можно возле каждого выстроенно
го многоэтажного дома после его сдачи 
насобирать изрядное количество кирпи
чей и новехоньких гвоздей, электродов и 
брошенного железобетона. 

Во многом поэтому мы начинаем свою 
работу с анализа себестоимости выполня
емых «Промжилстроем» работ. Известно, 
что доля материалов, используемых в 
строительстве, составляет 70 процентов 
всех затрат. Тем самым мы не только 
подтвердили необходимость приобрете
ния привычки считать, но и определили 
направления деятельности торгового дома 
на длительную перспективу. 

Уже и при создании нового структурно
го подразделения предполагалось, что 
торговый дом должен будет взять на себя 
материально-техническое обеспечение 
строительного производства. Но прове
денный анализ себестоимости работ со
вершенно отчетливо показал, как именно 
следует заниматься этим важным и хло
потным делом. Выделив из всей сметной 
стоимости строительства стоимость мате
риалов, мы получили возможность опреде
лить предельные цены практически на все 
основные материалы, используемые на 
объектах. Это крайне важно было сде
лать, чтобы специалисты снабжения имели 
точные ориентиры в обеспечении стройки 
всем необходимым, но при возможно ми
нимальных затратах. 

На сегодняшний день у нас сложилась 
довольно широкая география приобрете
ния материалов для стройки. Она и скла
дывалась в значительной мере в результа
те поиска наиболее выгодных для нас ва
риантов. Но не одна только дешевизна той 

К новому мышлению 
В «Промжилстрое» вышел приказ о переводе заводов «Керамик» и железобе

тонных изделий на сервисное ремонтное обслуживание оборудования. Это пере
ломное дело для самих заводов проминдустрии стало и первым серьезным испы
танием для директора по персоналу и социальным программам Андрея Логинова, 
человека в «Промжилстрое» нового и еще очень молодого по возрасту. 

— На своем собственном опыте все боль
ше убеждаюсь, —говорит Ф. А. Мухаметзя
нов, —что вопросы управления производст
вом следует рассматривать прежде всего 
как вопросы управления человеческими ре
сурсами и способностями, физическими и 
интеллектуальными возможностями и даже 
настроением человека. Нам, людям, вы-, 
росшим на старой идеологии и привыкшим 
работать по законам командно-администра
тивной системы, очень трудно перестроить
ся, изменить себя. Молодым легче дается 
выбор новых ориентиров. Понимая это, ста
раюсь сейчас делать ставку именно на мо
лодые кадры, особенно там, где касается 
управления людьми. Андрей Логинов как 
раз их тех молодых руководителей, кото
рым уже сегодня предстоит строить за
втрашнюю жизнь «Промжилстроя». 

Еще буквально полтора месяца назад А. 
Логинов возглавлял БОТиЗ доменного цеха. 
А на новом месте ему сразу пришлось начи
нать с серьезного дела. «В доменном цехе, 
— говорит Андрей Борисович, — м н е дове
лось отрабатывать перевод механослужбы 
на сервисное обслуживание оборудования. 
Конечно, были там сложности, непонимание 

-и неприятие, но со временем все утверди
лось, вошло в привычную колею. Здесь, ду
маю, будет ничуть не проще, хотя масштабы 
заводов «Керамик» и железобетонных 
изделий несравнимы с масштабами домен
ного цеха ни по объему оборудования, ни по 
числу ремонтного персонала». 

Вот тут прав Андрей Борисович, действи
тельно, вся механослужба завода «Кера : 

мик» вместе с дежурными слесарями состо
ит из 13 человек на заводе железобетонных 
изделий за состоянием оборудования еле 1-
дят 11 человек. И в руководстве «Промжил
строя», конечно, даже не строят иллюзий 
относительно того, что эти два десятка че
ловек, которых предполагается объединить 
в отдельную службу, не располагая, кстати, 

сколько-нибудь серьезным станочным пар
ком, смогут в полной мере осуществлять 
сервис обоих заводов. 

В идеале, по западным стандартам фир
менный сервис строится по такой схеме. 
Завод заказывает очередной профилакти
ческий или капитальный ремонт и составля
ет вместе с сервисной фирмой ремонтную 
(дефектную) карту, то есть перечень тех 
узлов и деталей, какие следует заменить в 
ходе ремонта. Фирма заранее изготавлива
ет, собирает эти узлы и детали, а во время 
оговоренной заранее остановки просто за-
меняетотработавшие свой срок части обо
рудования новыми или отремонтированны
ми. 

В обязанности механослужбы обоих за
водов будет входить текущий ремонт и про
филактическое обслуживание оборудования. 
И чем квалифицированнее, чем меньшими 
силами это будет выполняться, тем выше 
будет уровень дохода у работников механо
службы. Крупные же, капитальные ремонты 
оборудования, по всей вероятности, будут 
'заказывать сторонней специализированной 
организации. 

Исполняющий обязанности главного ме
ханика завода «Керамик» А. Трубенков го
ворит, что работники механослужбы пока 
восприняли нововведение довольно насто
роженно. Главный механик«Промжилстроя» 
С. Дробич считает, что это вполне естест
венная реакция: «Перевод на сервисное 
обслуживание повышает прежде всего от-
-ветствеНносТь механослужбы за работоспо
собность завода, то есть за то, сколько и 
какого качества будет выдаваться того же 
кирпича. А к этому мы не привыкли. Теперь 
придется отвечать за то', что ты сделал и как 
сделал», • 

Все сводится к одному: чтобы успешно 
работать в новых экономических условиях, 
надо каждому обретать новое экономичес
кое мышление. 

Звено в единой цепи 
или иной продукции может быть определя
ющей для заключения сделки с поставщи
ком. Не зря же издавна купцы говаривали, 
что за морем телушка — полушка, да рубль 
— перевоз. • 

И в самом деле. Покупать металлопро
кат на Украине, вроде бы, дешевле получа
ется, чем у родного комбината. Однако, 
если учесть транспортные расходы, то 
выгоды остается совсем немного. Но тем 
не менее, некоторые виды металлопродук
ции мы стараемся покупать, как это ни 
странно, не на своем комбинате, а у сто
ронних поставщиков, поскольку к этому 
вынуждают наши коллеги из торгового дома 
АО ММК. Дело в том, что, продавая «Пром-
жилстрою» металл, сбытовики комбината 
закладывают в его цену максимальную 
рентабельность в 25 процентов. Мы, в свою 
очередь, вынуждены переносить эту высо
кую цену на себестоимость своих работ. 
То есть стремление металлургов получить 
сиюминутную выгоду от продажи нам про
ката, возвращается к ним же в виде доро
гостоящих квартир в построенных «Про
мжилстроем» домах. А естественно было 
бы, пожалуй, если бы и комбинат, и «Пром
жилстрой», как дочернее акционерное об
щество совместными усилиями добива
лись удешевления жилья для всех работ
ников АО ММК. 

Обеспечением стройки' необходимыми 
материалами заботы торгового дома не 
заканчиваются. Для нас столь же важно 
рациональное использование этих мате
риалов. На это и направлена система жест
кого контроля за соблюдением уровня пла
нируемой себестоимости. Контроль этот 
осуществляется и по физическим объемам 
используемых материалов, и в их денежном 
выражении. Как это выглядит на практи
ке? 

Вот, скажем, поступила проектно-смет-
ная документация на возведение какого-
то жилого дома. Это служит основанием 
для техотдела в составлении так называе
мой лимитно-заборной карты. По ней и 
начинает работать торговый дом. Стро
ители еще и колышка не забили на буду
щем объекте, а мы уже заказываем, заку
паем все матер'иалы,.начиная с фундамент
ных блоков и несжимаемого грунта для 
обратной засыпки, заканчивая гвоздем и 
раковиной для кухонь и ванных комнат. 

Приходят строительные организации и 
начинают свои работы, выбирая постепен
но заказанные материалы. Допустим, на 

строительство дома предусмотрено по 
смете 120 тонн металлопродукции. Весь, 
этот объем выдается, конечно, не сразу,а 
поэтапно, как и надо строителям. Но на
ступает момент, когда сверх лимита стро
ители вдруг просят еще сколько-то тонн 
металла. Позвольте, а1 "куда и как вы ис
пользовали тот материал, какого вам 
должно было хватить для* "завершения 
дома? Интересные выявляются нередко 
обстоятельства, когда начинаешь скрупу
лезно искать ответ на этот вопрос — от 
элементарной бесхозяйственности и го
ловотяпства до «левых» заработков за 
счет материалов акционерного общества. 

А бюджет «Промжилстроя» составлен с 
таким напряжением, что выдержать даже 
малейшие перерасходы материалов он не 
может. Иначе наши строители вынуждены 
будут работать просто бесплатно. Вот эту 
прямую зависимость между экономной 
работой и благосостоянием каждого пром-
жилстроевца мы и подчеркиваем постоян
но жестким контролем за исполнением 
бюджета, за соблюдением лимитно-за
борных карт. 

Кроме этой важнейшей задачи матери
ального обеспечения строительного про
изводства, у торгового дома есть две дру
гие главные задачи: сбыт своей, промжил-
строевской продукции и продукции, полу
чаемой от других поставщиков, чаще все
го по схемам взаимозачета, а также мар
кетинг, то есть исследование рынков по- , 
требления и сбыта. Осуществление пер
вой из этих задач направлено в основном 
на обеспечение «Промжилстроя», как го
ворится, «живыми» деньгами, с острой 
нехваткой которых связаны многие сегод
няшние проблемы. А последнюю задачу 
можно назвать вспомогательной, но от ее 

, успешного выполнения в решающей сте
пени зависит и материальное обеспече
ние строительного производства, и эф
фективность продажи продукции. Тесная 
же взаимосвязанность всех этих трех за
дач торгового дома со всей жизнедея
тельностью «Промжилстроя» дает нам 
основание чувствовать свою постоянную 
востребованность на каждом этапе стро
ительного процесса. 

А. ИСАКОВ, 
д и р е к т о р торгового д о м а 

АО «Промжилстрой». 

Э та 1 4 - э т а ж к а в 143-
микрорайоне третий 
по счету монолитный 

дом, возведенный коллективом 
прораба Г. С. Ризова. Среди ти
повых девятиэтажек этот дом 
выделяется не только «рос
том» своим, но и необычной ок
руглостью линий. 

— От первых двух наших мо
нолитных домов, — рассказы
вает Григорий Саввович, — 
этот отличается еще и матери
алом. При строительстве пер
вых мы использовали тяжелый 
бетон, а здесь керамзит^бетон. 
Пробуем, взвешиваем, сравни
ваем, какой материал будет де
шевле, какой лучше пойдет. 

Работа участка Г. Ризова — 
это, по сути, беспрерывный экс
перимент. Чего проще, кажет
ся, собирать привычные блоч
ные и панельные дома. Но где 
брать деньги на приобретение 
конструкций и где те произ
водственные мощности, на ко
торых выпускаются блоки? А 
поднимая стенЫ от фундамента 
до крыши, заливая опалубку 
прямо на объекте, строители ис
ключают из технологической 
цепи целое звено, заводское. 
Вот здесь и достигается самый 
главный выигрыш. Не понадо
билось ни панелей, ни блоков, а 
дом возведен. 

Богатейший опыт мастера бе
тонных работ пригодился Г. Ри-
зову в «Промжилстрое» в со
вершенно новой для него об
ласти. Григорий Саввович на
шел себя в домостроительном 
бизнесе. И его мастерство полу
чило высокую международную 
оценку: он стал обладателем по
ощрительного приза «Факел 
Бермингама». 

На снимке нашего фотокор
респондента В. Макаренко Г. 
Ризов запечатлен рядом с мас
тером бетонщиков Владимиром 
Лакиревым, начинавшим этот 
дом с первого этажа . 


